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Кому печка надоела

Веник из соломы
31 июля – народный 
праздник Омельянов 
день.

Верующие вспоминают 
святого мученика Емилиана, 
который пострадал за веру в 

IV веке. Его осудили на сожжение.
В южных районах на Руси в это время закан-

чивалась жатва. По окончании страды серпы 
выкладывали кругом. Приходил священник, 
который служил молебен прямо в поле и освя-
щал инструменты. После страды было принято 
идти в баню и там париться вениками из ржа-
ной соломы, полевых трав и цветов. Верили, 
что это снимет усталость после тяжкого труда.

Наш край не на юге страны, и у нас сейчас 
идет уборка озимых (в основном пшеницы). 
Но отметить праздник баней не будет лишним.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Новая вспышка

Новая вспышка коронавирусной инфекции выявлена в 
Алтайском краевом онкологическом диспансере. COVID-19 
обнаружен у медработников и пациентов в корпусе на 
ул. Никитина, 77, в Барнауле. В связи с этим временно при-
остановлена госпитализация.

Как сообщили в оперштабе, подтвержден диагноз у 
41 человека. Медицинские работники и персонал диспансе-
ра составляют примерно половину этого числа. При этом в 
медучреждении действовал особый эпидемиологический 
режим.

На двух базах клиники оборудовано семь постов термоме-
трии, для медперсонала и пациентов введен обязательный 
масочный режим. Непременным условием для госпитализа-
ции является наличие отрицательного анализа на COVID-19 
недельного срока давности. Выполняется он направляющей 
медицинской организацией по месту жительства пациента.

«В конце прошлой недели затемпературили сразу несколько 
пациентов. Было проведено масштабное тестирование, кото-
рое и показало наличие инфекции», – пояснил заместитель 
главного врача по хирургической помощи Алексей Марьин.

Инфицированные направлены в ковидные госпитали 
или на амбулаторное лечение. Пациенты с отрицательным 
результатом анализа на коронавирус долечиваются в пла-
новом порядке.

Карантин продлится не менее двух недель. Отделения 
торакальной хирургии, онкоабдоминальное и опухолей 
головы и шеи возобновят плановую госпитализацию паци-
ентов в середине августа. До этого будут обязательно про-
ведены санитарная обработка и контрольное тестирование 
медперсонала.

Напомним, в конце мая в онкодиспансере были зафиксиро-
ваны первые случаи инфекции. Затем диагноз подтвердился 
более чем у семи десятков медиков и пациентов. На карантин 
была полностью закрыта клиническая база на ул. Никитина, 
77, а также некоторые отделения на Змеиногорском тракте.

Миллионы – на комбайны
Минсельхоз Алтайского края составил рейтинг рай-

онов по инвестициям в техперевооружение сельского 
хозяйства.

Лидером стал Целинный район, аграрии которого за по-
лугодие потратили 303 млн руб. на приобретение сельхоз-
техники и оборудования.

Второе место занял Тальменский район, там на эти цели 
направили 270 млн рублей. Замыкает тройку Алейский 
район с инвестициями в 249 млн руб.

Также в десятку вошли Смоленский, Зональный, Волчи-
хинский, Заринский, Шипуновский, Локтевский и Рубцов-
ский районы.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Поликлиники станут 
комфортными

В крае отремонтируют 24 детские поликлиники в рам-
ках национального проекта «Здравоохранение».

Изменится не только общий вид помещений, но и прин-
цип работы этих поликлиник. Там внедряют технологии 
бережливого производства, которое экономит время и силы 
пациентов и медработников.

Такие медучреждения начали модернизировать в регио-
не три года назад. За это время преобразились 58 поликли-
ник. На ремонт еще 24 выделят по нацпроекту 210,5 млн руб. 
На новую мебель и оборудование – еще 283,6 млн. Это федераль-
ные и краевые средства, сообщает региональный Минздрав.

В каких городах и районах отремонтируют детские поли-
клиники? Это Баевский, Бурлинский, Быстроистокский, Ель-
цовский, Зональный, Крутихинский, Курьинский, Кулундин-
ский, Кытмановский, Новичихинский, Панкрушихинский, 
Петропавловский, Романовский, Солонешенский, Табунский, 
Тогульский, Тюменцевский, Угловский, Усть-Пристанский, 
Чарышский, Шелаболихинский районы, Рубцовск, Барнаул 
(две поликлиники).

Алёна ИВАНОВА

247,5    . 
  
 

55 компаний края подали 84 заявки на ком-
пенсацию затрат. Все заявки были одобрены 
Минсельхозом России. Им компенсируют часть 
затрат на транспортировку сельскохозяйственной 
и продовольственной продукции при отгрузках в 
страны ближнего и дальнего зарубежья, сообщи-
ли в пресс-службе губернатора. По большинству 
заявок денежные средства уже получены – на 
сумму 241,3 млн руб.
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в крае сегодня в Барнауле

 

 

Ветер юго-западный, 6-11 м/с, поры-
вы до 15-20 м/с, кратковременные 
дожди, по востоку ночью местами 
очень сильные дожди, грозы, град. 

+10о +15о

ночь

+23о +28о

день

+20о +25о +20о +22о

+21о +26о

день +10о +15о

ночь

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

-

Ветер восточный, 3-8 м/с, 
местами порывы до 13 м/с, 
ночью в предгорьях кратко-
временные дожди, днём 
преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер восточный, 2-7 м/с, 
днём до 16 м/с, кратковремен-
ные дожди, грозы. В утренние 
часы местами туман.

31 июля

1 августа

+

+

8-800-2000-112
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Идут в парламент
На выборы в АКЗС своих 
кандидатов представи-
ли восемь политических 
партий.

Поучаствовать в дополни-
тельных выборах в Алтайское 
краевое Законодательное Со-
брание, которые состоятся 
в единый день голосования, 
13 сентября 2020 года, вызва-
лись 18 кандидатов. Пятнад-
цать из них представляют 
политические партии, три – 
самовыдвиженцы. Об этом 
28 июля на онлайн-конферен-
ции сообщила председатель 
Избирательной комиссии Ал-
тайского края Ирина Акимова.

В������ ����������
Дополнительные выборы 

в краевой парламент прой-
дут по трем одномандатным 
избирательным округам. 
Напомним, депутаты Ирина 
Теплова и Андрей Волков ли-
шились мандатов после того, 
как в силу вступили обвини-
тельные приговоры суда по 
уголовным статьям. Первый 
– за пособничество в растрате, 
второй – за присвоение денег. 
Парламентарий Валерий Гу-
минский добровольно сложил 
с себя полномочия.

Округ № 12 включает в себя 
Краснощековский, Курьин-
ский, Чарышский, Шипунов-

ский районы, № 26 – часть Ок-
тябрьского района Барнаула, 
№ 31 – часть Бийска.

Глава крайизбиркома отме-
тила, что высокую активность 
проявили парламентские 
партии. Всего на 28 июля в 
комиссию поступило восемь 
уведомлений о выдвижении 
кандидатов, семь списков уже 
заверены.

От «Единой России» на 
допвыборы идут Максим Ко-
чев (№ 12), Артем Шамков (№ 
26) и Григорий Бахтин (№ 31). 
От ЛДПР – Людмила Цивилева 
(№ 12), Александр Мокров (№ 
26), Светлана Кирилова (№ 31). 
«Справедливую Россию» пред-
ставляют Елена Афанасьева 
(№ 12), Павел Иванченко (№ 26) 
и Елена Речкова (№ 31). КПРФ – 
Татьяна Медведева (№ 12), Ан-
тон Арцибашев (№ 26) и Евге-
ний Хорошилов (№ 31). Еще три 
партии выдвинули по одному 
кандидату: «Яблоко» – Алексан-
дра Гончаренко (№ 26), «Партия 
прогресса» – Сергея Аргусова 
(№ 26), «Партия за справедли-
вость» – Илью Соколова (№ 31).

Кроме т ог о,  у час т ие в 
допвыборах примут самовы-
движенцы Андрей Крылов 
(бизнесмен), Дмитрий Трегуб 
(студент АлтГУ) и Марина Ва-
силенко (ведущая праздников). 
Все они поборются за мандат 
на округе № 26.

(Окончание на 2 стр.)

Работы по строительству газопровода Ре-
бриха – Шахи снова возобновились. В течение 
двух лет планируется уложить ветку длиной  
50 км. На эти цели будет потрачено 1 млрд 
100 млн руб.

П������
Газопровод начали стро-

ить в 2016 году. За два года 
от Ребрихи в сторону Ша-
хов проложили 27 киломе-
тров. На эти цели инвестор 
в лице ПАО «Газпром» по-
тратил 900 млн руб.

Но из-за того, что у ин-
вестора возникли опреде-
ленные сложности с под-
рядчиком, строительство 
было приостановлено на 
два года и возобновлено 
в этом году. Сейчас вы-
полняет работы по про-
кладке газопровода на 

Алтае новый подрядчик – 
ПАО «Томскгазстрой».

Как отметил Игорь Хро-
менков, начальник отдела 
по газификации Минстроя 
Алтайского края, сдача 
объекта запланирована 
на конец 2021 года.

– Есть информация, что 
все уже оплачено, все ма-
териалы закуплены. Наде-
емся, что второй задержки 
по реализации проекта 
не будет, – говорит Игорь 
Хроменков. Строительство 
этой ветки газопровода 
очень важно для края, 
поскольку следующий 

этап газификации зависит 
от ГРС – Ребриха. От нее 
пойдут два магистраль-
ных газопровода: один 
до Славгорода, другой до 
Рубцовска. Проектирова-
ние новых газопроводов 
почти завершено. Работы 
по их строительству, ско-
рее всего, начнутся уже в 
2022 году. Важное значение 
строительство газопровода 
Ребриха – Шахи имеет и 
для близлежащих районов. 
От самой ГРС – Ребриха 
будут запитаны Тюмен-
цевский, Мамонтовский 
и Топчихинский районы.

В этом году, по словам 
Игоря Хроменкова, строи-
тели проложат значитель-
ную часть газопровода. Бу-
дут работать, пока труба 
не кончится. Зима – не 
преграда, у газовиков на 

случай морозов есть ота-
пливаемые палатки. Рек 
на пути нет, есть дороги, 
но это, по мнению специ-
алиста, тоже не проблема.

��������� 
�� ������

Сейчас бригада газови-
ков ведет укладку где-то в 
поле, за десятки киломе-
тров от станции Ребриха.

– Вот зачистили трубу, 
затем заизолируем ее. 
Клеем швы с помощью 
газовых баллонов. На ки-
лометр приходится около 
ста стыков, которые нужно 
изолировать. За смену две 
пары рабочих делают 50 
стыков, – поясняет Виктор 
Закарка, рабочий томской 
бригады.

(Окончание на 2 стр.)

Виктор Закарка.

Герметизация швов – дело привычное.

Выборы в АКЗС пройдут по трем одномандатным округам.

Укладку трубопровода начинают после соединения труб длиной 1,5 км.
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В последний месяц лета в Рос-
сии вступят в силу законы, 
касающиеся защиты прав 
сотрудников, подпавших под 
сокращение, автомобилистов, 
студентов-иностранцев, ра-
ботающих пенсионеров.

Декларации
1 августа истечет срок предостав-

ления сведений о доходах, расходах, 
имуществе и имущественных обя-
зательствах за 2019 год. В этом году 
он был продлен по указу президен-
та, в связи с распространением ко-
ронавируса. По закону депутаты и 
чиновники всех уровней обязаны 
подавать декларации, напоминает 
пресс-служба Госдумы РФ.

Свои�  гектар
1 августа земельные участки в Бу-

рятии и Забайкальском крае станут 
доступны для всех россиян. Также 
земли могут предоставить участни-
кам госпрограммы по содействию 
добровольному переселению в РФ 
соотечественников, проживающих 
за рубежом.

Для работающих  
пенсионеров

С того же числа скорректируются 
пенсионные выплаты для работаю-
щих пенсионеров. Это традицион-
ное и незначительное повышение. 
Специально обращаться за ним в 
Пенсионный фонд России не нужно.

Электронныи�  кошелек
С 3 августа физлица смогут попол-

нять электронные кошельки в том 
случае, если они прошли предвари-

тельную идентификацию личности. 
Либо зачислить средства получит-
ся с использованием банковского 
счета. Цель нововведения – борьба с 
отмыванием нелегальных доходов и 
финансированием терроризма.

Студенты-иностранцы
С 5 августа молодежь из других 

стран, которая очно учится в наших 
вузах и профучилищах, сможет ра-
ботать в свободное время без специ-
ального разрешения. Власти рассчи-
тывают, что эта новация увеличит 
количество иностранных студентов 
в России.

Попавшие под сокращение
С 13 августа заработает норма, ко-

торая коснется тех, кто был уволен 
из-за ликвидации организации или 
сокращения штата и проработал в 
компании более месяца. Они получат 
от работодателя средний месячный 
заработок за второй месяц со дня 
увольнения или его часть пропор-

ционально периоду трудоустройства, 
приходящемуся на этот месяц. Вы-
платы должны быть произведены до 
ликвидации организации.

Тариф ОСАГО
С 24 августа страховщики смогут 

сами выбирать, как применять ба-
зовые ставки страховых тарифов в 
пределах их максимальных и мини-
мальных значений. Тарифный кори-
дор расширится на 10% вверх и на 10% 
вниз. В результате изменений для бо-
лее аккуратных водителей тариф будет 
ниже, для менее аккуратных – выше.

Бизнес в Арктике
С 28 августа в российской ар-

ктической зоне разрешат любую 
законную предпринимательскую 
деятельность. Для резидентов со-
кратят сроки проведения плановых 
проверок, упростят их механизм. 
Арктическая зона приравнивается 
к особой экономической.

Алёна ИВАНОВА

– Избирательная комиссия 
Алтайского края рассмотрела 
кандидатуры, но выдвижение 
происходит п у тем личного 
предоставления документов 
в окружную избирательную 
комиссию, – отметила Ирина 
Акимова. – Пока это сделали 
не все кандидаты от политиче-
ских партий, но зато мы видим 
активность самовыдвиженцев. 
Окончательный срок для реги-
страции – 1 августа, 18.00.

Муниципальные  
выборы

Кроме допвыборов в АКЗС в сен-
тябре жителей отдельных терри-
торий края ждут муниципальные 
кампании. Полностью обновят 
состав городское собрание Славго-
рода (21 депутат) и совет депутатов 
ЗАТО Сибирский (16 депутатов). 

В основном в муниципалитетах 
проходят дополнительные выбо-
ры. В Заринском и Бурлинском 
районах выберут по четыре депу-
тата, в Ключевском – два, в Смолен-
ском, Солтонском, Красногорском, 
Тальменском и Третьяковском 
районах – по одному.

В 79 сельских поселениях 
пройдут выборы глав, 260 депу-
татских мандатов распределят на 
основных выборах и 59 – на допол-
нительных. А в Новозыковском 
сельсовете Красногорского района 
состоится голосование по вопро-
су самообложения граждан на 
2021–2023 годы. На референдуме 
местным жителям предстоит от-
ветить на вопрос, согласны ли они 
ежегодно сдавать по 250 рублей, 
чтобы направить деньги на про-
ведение культурно-массовых, 
спортивных мероприятий, чистку 
свалок, скашивание сорной травы 
на территориях общего пользова-
ния и другие.

Открытыи�   
вопрос

Не исключено, что в Алтайском 
крае будет организовано досроч-
ное голосование. Дело в том, что 
21 июля Госдума внесла измене-
ния в избирательное законода-
тельство, позволив проводить 
выборы в несколько дней, но не 
более трех, а также использовать 
новые форматы голосования вне 
помещений и на придомовых тер-
риториях. Они были опробирова-
ны в ходе голосования по поправ-
кам в Конституцию и хорошо себя 
зарекомендовали.

Глава крайизбиркома поясни-
ла, что принятый закон будет 
распространяться на избира-
тельные кампании только после 
его вступления в силу. Между 
тем, по словам Ирины Акимо-
вой, отдельные новые формы 
проведения голосования в инди-
видуальном порядке будет воз-
можно применить, поскольку 
еще до принятия новых норм 
законодательство претерпело 
изменения.

– Формы голосования, указан-
ные в этом порядке, применя-
ются по решению избиратель-
ной комиссии, организующей 
выборы и референдум, – пояс-
нила Ирина Акимова. – А при 
совмещении выборов – по реше-
нию комиссии, организующей 
выборы более высокого уровня. 
Определяться с формами будем 
в зависимости от особенностей 
избирательных кампаний, кото-
рые проводятся на нашей тер-
ритории, и с учетом текущей 
санитарно-эпидемиологической 
ситуации.

Вадим КУЛЕШОВ

  С БУКВЫ ЗАКОНА .  ВЫБОРЫ-2020 .

  НОВОСТИ .
Водные  

процедуры
В Алтайском крае появится центр гидрореабилитации.
Благотворительный фонд помощи детям с поражениями 

центральной нервной системы «Путь к мечте» заявил о проекте 
по созданию центра гидрореабилитации. Проект поддержал 
Фонд президентских грантов.

Теперь специалисты по гидрореабилитации смогут повысить 
компетентность, будет закуплен инвентарь. Для детей с ДЦП 
будут проводить реабилитационные тренинги.

«Родители особенных детей часто ограничены в средствах, 
и гидрореабилитация в бассейне не для всех семей доступна. 
Поэтому в Барнауле курс аквареабилитации бесплатно пройдут 
20 детей», – поясняет автор и руководитель проекта Евгения 
Толочко.

Алёна ИВАНОВА

Дефицита нет
«Мы не испытываем дефицита тест-систем и расходных 

материалов для диагностики COVID-19. В плановом режиме 
провели закупки. Лаборатории проводят в необходимом 
объеме исследования», – заявил министр здравоохранения 
Алтайского края Дмитрий Попов.

Когда в регионе только был запущен процесс тестирова-
ния, бесплатно тест-системы предоставлялись лабораторией 
новосибирского института «Вектор». Сейчас объем исследова-
ний достиг максимального значения. Поэтому тест-системы 
и расходные материалы дополнительно начали приобретать 
за счет средств обязательного медицинского страхования и 
краевого бюджета.

На эти цели из регионального бюджета было выделено 26 млн 
руб. «Это позволяет нам сохранять и проводить тестирование в 
подведомственных лабораториях в достаточном количестве», – 
резюмировал министр.

Должок остался
За первую половину года задолженность по имуществен-

ным налогам жителей Алтайского края снизилась на 414 
млн руб. Из этой суммы 216 млн руб. составил транспортный 
налог, 122 млн – на имущество, 76 млн – земельный.

Как пояснили в УФНС России по региону, сейчас долги фи-
зических лиц равняются 2,2 млрд руб. Налоговая служба на-
правила должникам 681 тысячу требований об уплате. Также 
направлено более 66 тысяч заявлений в суд для принудительного 
взыскания задолженности.

Проверить информацию о возможных долгах жители региона 
могут на сайте ФНС России.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Летим в Белокуриху
Депутат Госдумы Наталья Кувшинова обратилась к главе 

Росавиации Александру Нерадько с просьбой выделить суб-
сидии Белокурихе.

Она считает, что нужно простимулировать перевозчиков, 
которые будут выполнять полеты со взлетно-посадочной пло-
щадки в селе Старобелокуриха в Горно-Алтайск, Барнаул, Но-
восибирск, Новокузнецк, Томск. Это позволит привлечь новых 
туристов из регионов Сибири.

В обращении депутата просьба включить Белокуриху в пере-
чень субсидируемых направлений полетов на 2021 год, сообщает 
пресс-служба народной избранницы.

Также парламентарий предлагает сделать Белокуриху 
участником федерального проекта «Развитие инфраструкту-
ры региональных и местных аэропортов». Тогда можно будет 
реконструировать взлетно-посадочную полосу и пустить в этот 
город больше воздушных бортов.

Ранее, 3 июля 2020 года, авиакомпания «Сибирская Легкая 
Авиация» совершила первый полет по маршруту Аэропорт 
Горно-Алтайск – Белокуриха. Рейс выполняется дважды в 
неделю.

Алёна БЕРЕЖНЕВА

Опасные  
последствия 

COVID-19
Группа ученых Алтайского 

государственного медуниверси-
тета экспериментально выявила 
опасные последствия новой ко-
ронавирусной инфекции. Были 
определены факторы риска бо-
лезней, которые могут развиться 
после COVID-19.

Участниками исследования 
стали пациенты, излечившиеся 
от ковидной пневмонии. В 4,6% слу-
чаев наблюдалось легкое течение 
заболевания, в 83,2% – среднее, а 
в 12,2% – тяжелое. Всего обследо-
вали 30 человек, возраст которых 
варьировался от 30 до 46 лет.

В том числе определялись коли-
чество магния, антитела к коро-
навирусу спустя 2–3 недели после 
выписки из стационара.

В результате названы основные 
факторы риска развития болез-
ни. Это хроническая патология 
лор-органов, сердечно-сосудистые 
заболевания, железодефицитная 
анемия, гипергемоглобинемия, 
склонность к гиперагрегации.

У всех больных в течение недели 
были лихорадка, потеря обоняния, 
боли в горле, кашель и одышка. 
У 84% пациентов отмечались па-
тологические сдвиги гемостаза. 
В частности, нарушение сверты-
ваемости крови.

По итогам общего анализа 
крови выявлено, что у пациентов 
вырос риск тромбоза крупных ар-
териальных сосудов и развития 
синдрома диссеминированного 
внутрисосудистого свертывания. 
У каждого больного найдены в той 
или иной мере отклонения в систе-
ме крови, рассказали «Алтайской 
правде» в пресс-службе вуза.

Светлана ЯКОВЛЕВА

И по льготе  
не получить?
Жители Алтайского края жалуются, 
что практически невозможно ку-
пить «Мадопар» и его отечественный 
аналог «Леводопа/Бенсеразид-Тева». 
Это жизненно необходимые лекар-
ственные препараты для людей с 
болезнью Паркинсона.

В аптеках говорят, что их поставки пре-
кратились. Другие препараты, по словам па-
циентов, помогают хуже. Кроме того, имеют 
множество побочных эффектов.

Как удалось выяснить «Алтайской правде», 
с похожей проблемой столкнулось большин-
ство россиян. В пресс-службе компании «Рош», 
производителя «Мадопара», сообщили, что 
дефицит препарата наблюдается во всем мире. 
Это связано с ростом спроса, нехваткой дже-
нериков и недавними перебоями с поставкой 
одного из компонентов.

А накануне стало известно, что компа-
ния приняла решение о выводе этого лекар-
ственного препарата с российского рынка. 
Среди причин – множество аналогов и цена. 
«В РФ зарегистрировано как минимум три 
воспроизведенных лекарственных препарата 
с таким же международным непатентован-
ным наименованием (МНН) отечественного 
и зарубежного производства. Во-вторых, при-
меняемая методика ценообразования на пре-
параты из Перечня жизненно необходимых и 
важнейших лекарственных препаратов делает 
экономически нецелесообразными поставки 
препарата в РФ», – говорится в официальном 
заявлении «Рош-Москва».

При этом в компании заверили, что постав-
ки препарата в страну будут продолжаться до 
июля 2021 года. Правда, во всех зарегистри-
рованных лекарственных формах лишь до 
декабря 2020-го, затем лишь в двух – таблетки 
250 мг и капсулы 125 мг.

В свою очередь министр здравоохранения 
Алтайского края Дмитрий Попов пояснил, 
что дефицит лекарственных препаратов для 
людей с болезнью Паркинсона в розничной 
сети, вероятно, связан с ограничительными 
мероприятиями, введенными из-за коронави-
руса. И последовавшим ажиотажным спросом 
со стороны населения.

«Количество приобретаемых лекарств от 
болезни Паркинсона и по другим заболеваниям 
выросло. Видимо, из-за опасения, что лекар-
ства исчезнут, люди покупали их в большем 
количестве, чем требуется для лечения», – по-
яснил он.

Министерство находится в тесном контакте 
с производителями. Ожидается, что вопрос 
будет решен в августе-сентябре.

«Нужное количество необходимых лекар-
ственных препаратов по льготным рецептам 
гарантированно поступает в рыночную сеть. 
По МНН мы обеспечиваем всем необходи-
мым льготников. Если пациент принимал 
по торговому наименованию конкретный 
лекарственный препарат, то подбор терапии 
проведет лечащий доктор. Он скорректирует 
выбор препарата», – подчеркнул Дмитрий 
Попов.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Коронавирус, конечно, повли-
ял на работу бригады строите-
лей. Планировали приступить 
к работам с апреля, но вышли 
на объект только спустя три ме-
сяца. Приступили к строитель-
ству газопровода в начале июля. 
Сначала наш регион для въезда 
был закрыт, затем Роспотреб-
надзор вводил ужесточения. Но 
настроение у бригады боевое. 
Томские рабочие встали город-
ком около станции Ребриха.

– У нас тут на базе баня боль-
шая, досталась от бывших строи-
телей. По вечерам волейбол, 
рыбалка. Ягод в этом году было 
достаточно, собирали понемно-
гу. Готовим обеды по очереди. 
Так что быт налажен, – говорит 
Виктор Закарка.

К кочевой жизни рабочие 
привыкли. Вагончик называ-
ют домом. В профессии по 10–16 
лет, мотаются по всей Сибири, 
работают на Севере.

– Для нас другого выхода 
нет – в городе такой денежной 
работы не найдешь, семью не 

прокормишь, – говорит Ва-
дим Демиш, изолировщик из  
Томска.

В Ребрихе
По словам Людмилы Шлау-

зер, главы Ребрихинского рай-
она, приход газа – событие для 
района долгожданное.

– Скоро газ придет в Ребри-
ху. Проект газопровода разра-
батывался 10 лет. В 2016 году 
был дан старт строительству. 
Мы ожидали, что через год бу-
дем с газом, но так скоро не вы-
шло. Первый этап газификации 
в Ребрихе – подключение к газу 
около 300 домовладений частно-
го сектора. Со временем плани-
руем подключить соцобъекты, 
предприятия и оставшиеся дома 
частного сектора. Некоторые 
собственники жилья уже бес-
покоятся, советуются с нами о 
том, какие котлы покупать, как 
разработать проектную доку-
ментацию. В настоящее время в 
районе строятся межпоселковые 
распределительные сети за счет 
средств краевого бюджета, что 

позволит начать газификацию 
сел Ребриха, Белово, Боровлян-
ка, Клочки, Паново, Подстеп-
ное и ст. Ребриха. В райцентре 
проведены газопроводные сети 
низкого давления и построена 
одна котельная. В Ребрихе пять 
угольных котельных. Газовая за-
менит на первых порах одну из 
пяти. Так что ждем магистраль 
высокого давления – и можно 
будет подключаться к газу, – 
рассказала Людмила Шлаузер.

По словам главы района, с при-
ходом газа качество жизни насе-
ления станет выше. Особенно 
это важно для пожилых людей.

Пенсионеры рады приходу газа 
в село, но переживают, что не все 
потянут этот проект финансово.

– Мы с мужем пенсионеры, 
мне 70 лет. Вряд ли наши сред-
ства позволят нам провести газ 
домой. Хотелось бы, конечно, я 
живу здесь с 1980 года, и печка 
отняла у меня много сил. Но мы 
привыкли жить по средствам, я 
не хочу жить в кредит. Не под-
даюсь на новомодные призывы 
банков, – говорит пенсионерка 
Тамара Владимировна.

Чтобы помочь населению с 
небольшим доходом, в крае раз-
работано два вида поддержки. 
Постановлением правитель-
ства предусмотрена компен-
сация затрат на подключение 
домовладений к газопроводу. 
Сумма компенсации составля-
ет 20 тыс. руб. Размер выплат 
собираются увеличить в сле-
дующем году.

– Мы понимаем, что это не-
достаточная сумма компенса-
ции, и рассчитываем, что при 
принятии краевого бюджета на 
следующий год она увеличится 
хотя бы до 30 тыс. Сегодня под-
ключение домовладения к газу 
обходится населению примерно 
в 70 тыс. руб. Хотелось бы, чтобы 
половину суммы малоимущим 
жителям края компенсирова-
ли, – считает Игорь Хроменков.

Второй способ уменьшения 
затрат на газификацию домовла-
дений – льготное кредитование 
в «Россельхозбанке», иниции-
рованное компанией «Газпром 
газораспределение Барнаул».

Татьяна КОЧЕТЫГОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ГАЗИФИКАЦИЯ .

  ТЕМА ДНЯ .

  ПРОБЛЕМА .

Кому печка надоела

По новым правиламИдут в парламент

Студенты из других стран смогут теперь работать без спецразрешения.

Ирина Попова – жительница Ребрихи: «С газом легче».

Вадим Демиш – изолировщик: «Вагончик – дом родной». Тянут газ в Ребриху томичи.

Кандидаты поборются за три мандата в АКЗС.

(Начало на 1 стр.)

(Начало на 1 стр.)
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О новых вызовах времени мы говорим с 
начальником Департамента Губернатора и 
Правительства Алтайского края по обеспече-
нию региональной безопасности Владимиром 
Тарасовым. 

 

– Обращаю ваше внимание на данные о 
росте в 1-м полугодии 2020 года в России числа 
преступлений террористического характера 
почти на 22% по сравнению с аналогичным 
периодом 2019 года, а числа экстремистских 
преступлений - почти на 41%. Об этом гово-
рится в статистических данных МВД России. 

– В условиях непростой социально-эконо-
мической обстановки, вызванной в том числе 
эпидемией коронавируса, люди вышли из 
привычного графика жизни, больше времени 
проводили в самоизоляции, погружаясь в 
глубины Интернета. В результате около по-
ловины упомянутых преступлений связаны 
с призывами к экстремизму в Интернете, 
где происходит негативное информационно- 
психологическое воздействие на наших 
граждан, в том числе имеют место попытки 
вовлечения в экстремистскую деятельность 
молодых людей для дестабилизации обще-
ственно-политической обстановки в стране.

Вместе с тем почти 10% от названного числа 
преступлений экстремистской направлен-
ности составляют насильственные престу-
пления - хулиганство, угроза убийством и 
побои, совершенные по мотивам политиче-
ской, идеологической, расовой, национальной 
или религиозной ненависти или вражды. 

Поэтому утверждение новой редакции 
Стратегии противодействия экстремизму в 
России до 2025 года не является ситуацион-
ным капризом или правовым экспериментом. 
Почти на 50% это новый документ.

В новой редакции Стратегии:
– впервые используется понятие «идеоло-

гия насилия» - совокупность взглядов и идей, 
оправдывающих применение насилия для 
достижения политических, идеологических, 
религиозных и иных целей»; 

– впервые экстремизм, общественно опас-
ные противоправные действия, рассматрива-
ются как «угрожающий конституционному 
строю Российской Федерации, нарушению 
единства и территориальной целостности 
Российской Федерации»;

– впервые отмечено, что «участились случаи 
привлечения в ряды экстремистских организа-
ций несовершеннолетних лиц, поскольку они 
не только легче поддаются идеологическому 
и психологическому воздействию, но и при 
определенных обстоятельствах не подлежат 
уголовной ответственности»;

– впервые затронута проблема радикализа-
ции отечественной спортивной среды: «сильную 
тревогу вызывает распространение радикализ-
ма в спортивной сфере, в том числе в спортив-
ных школах и клубах, а также проникновение 
приверженцев экстремистской идеологии в 
тренерско-преподавательский состав»;

– особо подчеркнута роль миграционного 
фактора: «сложившаяся в отдельных субъек-
тах и населенных пунктах Российской Фе-
дерации неблагоприятная миграционная 
ситуация, которая приводит к дестабилиза-
ции рынка труда, социально-экономической 
обстановки, оказывает негативное влияние 
на межнациональные (межэтнические) и 
межконфессиональные отношения».

Если коротко, то Стратегия приоритет-
ными направлениями антиэкстремистской 
деятельности органов государственной власти 
определяет предупреждение межнациональ-
ных и межконфессиональных конфликтов, 

повышение эффективности профилактики 
экстремизма среди молодежи, а также «недо-
пущение распространения радикальной и 
другой деструктивной идеологии в инфор-
мационном пространстве, прежде всего в 
Интернете».

– Увы, неприязнь одних к другим на на-
циональной и (или) религиозной почве, а это 
самые распространенные причины социаль-
ной агрессии, были всегда и, вероятно, будут 
и в будущем, пока сохраняется этническое 
и религиозное многообразие мира. Об этом 
свидетельствует история человечества. Вспом-
ните казни первых христиан, охоту на ведьм, 
инквизицию, религиозные войны и прочие 
проявления коллективной ненависти. 

Сегодня интернет-пространство позволяет 
дать волю самым агрессивным человече-
ским чувствам, так как хейт в Сети обеспечен 
анонимностью и обусловлен чувством без-
наказанности. Хейт – с английского языка 
hate - ненавидеть.

Общими словами, хейтер – ненавистник, 
злобный комментатор в соцсети, который 
не заботится о том, какие чувства вызовет 
его комментарий. Он специально выбирает 
самые оскорбительные обороты и картинки. 

Правда, нужно разделять критику и хей-
терство, так как критика может быть кон-
структивной и даже жесткой, хейт же всег-
да оскорбителен и направлен на унижение 
объекта своей неприязни. 

– Одной из реалий современного мира 
является распространение кибернена-
висти. Высокоскоростной Интернет стал 
многим доступен. Очень многие лица, 
страдающие как различными фобиями, 
так и маниями, переселились в Интернет. 
Сидя дома на диване, можно безнаказанно 
достать того, кто находится за тысячу ки-
лометров, зная, что он до тебя не доберется. 
Например, по подсчетам специалистов, в 
течение трех недель в мире 80 000 поль-
зователей запостили агрессивные твиты.

Есть мнение, что социальные сети вообще 
зарабатывают на хейтерстве, способствуя 
его росту. По некоторым данным, реклама 
групп ненависти, несмотря на периодические 
блокировки в Facebook, принесла социальной 
сети в прошлом году около $1,6 миллиона. 
38 таких групп выпустили 4,9 тысячи ре-
кламных постов – против мигрантов, ЛГБТ, 
мусульман, в поддержку национализма.

 Кстати, одними из самых активных хей-
теров можно назвать религиофобов с одной 
стороны (не путать с атеистами) и религиозных 
активистов – с другой. Например, по данным 
Всемирного еврейского конгресса, антисемит-
ское заявление публикуется в «Фейсбуке» и 
«Твиттере» каждые 83 секунды.

Вспомнилась история пятилетней дав-
ности. В Новосибирском государственном 
академическом театре оперы и балета прошла 
авторская премьера спектакля «Тангейзер», 
после чего в прокуратуру с жалобой на оскор-
бление своих чувств обратились православ-
ные верующие. Две тысячи человек приняли 
участие в массовом митинге с требованием 
запретить постановку. В результате директо-
ра театра уволили. Но в защиту спектакля 
через несколько дней выступили четыре 
тысячи новосибирцев! В социальных сетях 
были созданы противоборствующие сообще-
ства, которые не стеснялись в выражениях и 
даже распространяли угрозы в отношении 
своих оппонентов. Правда, тогда обошлось 
без массовых конфликтов в городе.

– Конечно, если хейтер или группа хей-
теров от оскорблений переходит к угро-
зам, которые вполне сможет осуществить. 
В различных странах правоохранительные 
органы начали реагировать на хейт, содер-
жащий угрозы в соцсетях. В Германии хотят 
ввести уголовное наказание для хейтеров и 
экстремистов. В последние годы все чаще 
появляются изготавливаемые предположи-
тельно правыми экстремистами списки их 
предполагаемых политических противников. 

В земле Мекленбург – Передняя Померания 
в 2017 году был найден список, содержащий 
25 тысяч фамилий. Есть сведения о списке 
под лозунгом «Мы до всех вас доберемся».

В полиции земли Северный Рейн – Вест-
фалия, в ведомстве по борьбе с киберпре-
ступностью, существует специальный отдел, 
специализирующийся на языке ненависти, 
или hate speech. В этом отделе рассматрива-
ются все заявления, связанные с коммента-
риями и электронными письмами языка 
ненависти. За полтора года существования 
отдела в 80 рассмотренных заявлениях были 
установлены правонарушения и заведены 
уголовные дела.

Американские ученые, проанализировав 
англоязычные группы хейтеров в Facebook и 

«ВКонтакте», пришли к выводу, что борьба с 
ними пока не принесла результатов. У этих со-
обществ нет четкой структуры, определенных 
лидеров, они быстро распадаются и воссозда-
ются вновь, постоянно меняют платформы. 
Феномен хейтерства распространяется во всем 
мире, и это серьезная общественная проблема. 
Сетевая структура вообще не предполагает, 
что группы в блогосфере, созданные на почве 
хейтерства, принимают форму централизо-
ванных организаций. Однако вербовщики 
из экстремистских и террористических сооб-
ществ получают возможность пополнять свои 
ряды, разыскивая своих будущих соратников 
среди участников хейтерских групп.

Ученые в Великобритании недавно исполь-
зовали блоги, чтобы изучать экстремистские 
и террористические организации. Интернет 
позволяет свободно распространять расист-
ские и экстремистские взгляды, общаться с 
людьми в любой точке мира. Особенно про-
паганде ненависти подвержена молодежь, 
преобладающая в Сети. И если десять лет 
назад ученые осторожно предупреждали об 
опасности групп хейтеров, то сейчас ситуация 
вошла в острую фазу. 

Практическое применение онлайн-хей-
терства проявило себя в атаке на мечети в 
Крайстчерче (Новая Зеландия) совсем не-
давно, 15 марта 2019 года. Нападавший вел 
прямую трансляцию в Facebook, на оружии 
были надписи об исторических событиях, 
упоминавшихся в кросс-континентальных 
кластерах ненависти. 

– Высокая степень интерактивных ком-
муникаций, скорость обмена информацией 
прежде всего. Она разлетается по миру мо-
ментально. Где-то произошел межнациональ-
ный или межконфессиональный конфликт, 
а через десять минут об этом уже знают все 
желающие. Как пример – распространение 
информации о событиях на границе Армении 
и Азербайджана и ее влияние на взаимодей-
ствие соответствующих органов.

– Если администрация какой-либо соцсети 
ликвидирует группы хейтеров, они быстро 
воссоздаются и мимикрируют. Иногда про-
буют одновременно забанить множество 
мелких кластеров внутри одного большого, 
закрыть аккаунты пользователей групп не-
нависти, выбранных случайным образом, 
поссорить хейтеров, используя подложные 
аккаунты, но это также малоэффективно.  
В данном случае я вижу три метода. Первый –  
реальная эффективность специальных под-
разделений правоохранительных органов 
и спецслужб по выявлению и пресечению в 
киберпространстве угрозообразующей дея-
тельности хейтерских групп, представители 
которых несут реальную опасность обществу, 
провоцируя людей, особенно молодых, к угро-

зам и насилию. Второй – долгая и лишенная 
публичной славы работа по воспитанию, 
в первую очередь у молодежи, неприятия 
самого чувства человеконенавистничества.

К слову, в этом году принята новая редакция 
краевой программы «Противодействие экстре-
мизму и идеологии терроризма в  Алтайском 
крае», рассчитанная на пять лет. В качестве при-
оритета в ней определена поддержка и транс-
ляция уникального опыта межнационального 
взаимодействия в нашем регионе. Мы будем 
рассказывать о многочисленных примерах 
добрососедского и уважительного отношения 
людей друг к другу в Алтайском крае.

Третий метод – это поиск и привлечение к 
профилактической работе против распростра-
нения хейтерства и, как следствие, идеологии 
экстремизма реальных общественных автори-
тетов, национальных и религиозных лидеров.

– Очень важна, если это такой автори-
тетный человек, слово которого способно 
остановить агрессию. Был такой момент в 
карабахском конфликте, когда разъярен-
ные толпы азербайджанцев и армян готовы 
были броситься друг на друга. Но вышел 
священник, перед которым и те и другие 
опустили глаза и не посмели приступить к 
насилию друг против друга. И в Алтайском 
крае есть сегодня такие харизматические 
личности, которые делают все для мира и 
согласия между народами в нашем регионе. 
Например, назову митрополита Сергия, бла-
годаря визиту которого в Грузию в прошлом 
году были привезены грузинские иконы и 
представлены в одном из храмов Барнауль-
ской епархии, а священник по рекомендации 
владыки немного выучил грузинский язык, 
благодаря чему представители грузинской 
диаспоры с особой любовью стали посещать 
храм. Назову священника армянской церкви 
в Алтайском крае отца Маштоца, чей безу-
пречный общественный авторитет и чье 
слово являются решающими для всей ар-
мянской диаспоры региона. Нельзя не упомя-
нуть главу Духовного управления мусульман 
Фагим-хазрата, который своим авторитетом 
на протяжении многих лет противостоит 
распространению радикальных идеологий 
в исламском сообществе края.

Ясно, что распри в Сети враз не остано-
вить. Нужны грамотные терпеливые мо-
дераторы, которые будут формировать у 
пользователей культуру сетевого общения, 
напоминать им о рамках приличия и духов-
ности, свойственной любой нации, любой 
религии. Хотел бы посоветовать религиоз-
ным деятелям различных конфессий края 
обратиться к блогосфере и мессенджерам, 
выступать перед паствой через Zoom, на 
каналах YouTube, говорить о мирном сосуще-
ствовании народов, живущих в России. Мы 
готовы к диалогу на эту достаточно сложную 
и многоаспектную тему.

-
-

-
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Насколько крепка дружба, стройотрядовцы узнают во время третьего трудового семестра.

Привет во Владивосток!
Сегодня, 30 июля, во всем 
мире отмечают День 
дружбы. Мы поинтере-
совались у наших чита-
телей, какие поступки 
для них совершали дру-
зья и где они живут.

Елена Проскурина, г. Бар-
наул:

– Несколько лет назад я 
серьезно заболела и легла в 
больницу на две недели. Тро-
их детей оставить было не с 
кем. Вся надежда на соседку. 
Несмотря на то что она сама 
воспитывала двух малышек, 
в помощи не отказала. Бла-
го было лето, уроки учить 
не нужно. Когда вернулась 
из госпиталя, все были ухо-
жены, накормлены и чисто 
одеты. С тех пор добрососед-
ские отношения переросли 
в крепкую дружбу. Так что 
передаю привет Светлане 
Трониной с улицы Взлетной.

Сергей Пажин, Тальмен-
ский район:

– Мужская дружба – са-
мая крепкая, проверяется 
не только делами, но и вре-
менем. Мой сослуживец Ни-
колай Ростов живет во Вла-
дивостоке. На протяжении 
10 лет поддерживаем связь. 
Вместе отдавали долг Родине 
в крылатых войсках в Арме-
нии. Даже в самые сложные 
моменты не бросали друг 
друга. Увидеться вживую 
после дембеля ни разу не 
удалось, зато общаемся по 
скайпу, ватсапу, переписы-
ваемся в «Одноклассниках». 
Надеюсь, посидим вместе за 
одним столом в ближайшие 
годы.

Карина Стирко, г. Ново-
алтайск:

– Когда мы говорим о друж-
бе, я в первую очередь вспоми-
наю свою любимую собаку –
лабрадора по кличке Барон. 
К сожалению, его не стало в 
прошлом году. Он прожил в 
нашей семье 15 лет. Учитывая, 
что мне 20, понятно, что все 
детство я провела в обнимку с 
Бароном. Вместе гуляли, игра-
ли, а когда я садилась читать 
книгу, он укладывался сбоку 

и упирался носом мне в колен-
ку. Каких-то экстремальных 

ситуаций у нас с ним не было. 
А может, они не случались, по-

тому что верный пес всегда 
меня охранял…

Роман Баранов, Красно-
щековский район:

– Отправляясь в летний 
трудовой семестр на стройку 
объекта за тысячи километров 
от дома, сразу понимаешь, 
есть ли друзья среди бойцов. 
Алтайские отряды как раз и 
славятся тем, что дружба их 
крепка. Ребята всегда готовы 
подставить плечо, помочь, раз-

делить последнюю шоколадку 
на 20 человек. Пользуясь слу-
чаем, передаю привет любимо-
му отряду технического вуза 
«Импульс». Наша команда в 
2013 году участвовала во Все-
российской студстройке в Вол-
годонске Ростовской области.

Галина Попович, г. Бийск:
– Моя подруга Татьяна Кре-

мина живет в Челябинске. По-
знакомились на зачислении 
в Сибирский федеральный 
университет в 2009 году. Он 
находится в Красноярске. 
Учились на экономистов. 
Вместе жили в общежитии, 
по ночам готовились к экза-
менам, жарили пироги и от-
мечали Новый год. Однажды 
у меня не получилось уехать 
домой в Бийск на зимние ка-
никулы и Татьяна позвала к 
себе в гости. Так я побывала 
в Челябинске, ближе позна-
комилась с этим чудесным 
городом.

Сергей Дробычев, г. Руб-
цовск:

– Пять лет назад в нашей се-
мье произошла беда – сгорел 
дом. Случилось это в ноябре, 
когда на улице был дикий хо-
лод. Родственники отказались 
брать нас на зиму к себе. Помощь 
предложила семья Андрея Коро-
винского, что жила через улицу. 
Нам с женой и дочкой выдели ли 
комнату. Через несколько недель 
мы переехали в съемное жилье, 
потому что не хотели никого 
обременять. Но этот поступок 
я никогда не забуду. Всю жизнь 
буду признателен Андрею и его 
родным за неравнодушие к чу-
жой беде.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА,

 Андрей КАСПРИШИН 
(фото)

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Выражаем глубокие соболезнования семье
ЧЕЛОМБИТЬКО

Надежды Геннадьевны,
сотрудницы Алтайского государственного университета, в связи 

с ее безвременной кончиной. Разделяем безграничное горе с родны-
ми и близкими.

Козловы, Гатабон, Давыдовы.

Информационное сообщение о торгах  
по продаже имущества Пархоменко Дианы Николаевны
Организатор торгов – финансовый управляющий должника Пархо-

менко Дианы Николаевны (ранее Изосимова, 06.12.1970 г. р., уроженка 
г. Барнаула Алтайского края, СНИЛС 074-512-092-46, ИНН 222101606495, 
адрес: 656011, Алтайский край, г. Барнаул, ул. Матросова, д. 3а, кв. 177) 
Радько Андрей Юрьевич (ИНН 220416595758, СНИЛС 053-384-456-62, 
e-mail: arbitrradko@gmail.com, тел. +7-913-940-6156, адрес: 630099, г. Но-
восибирск, а/я 454, решение Арбитражного суда Алтайского края от 
10.06.2019 по делу № А03-7286/2019), член ААУ «Солидарность» (ОГРН 
1138600001737, ИНН 8604999157, 628305, Ханты-Мансийский автоном-
ный округ – Югра, г. Нефтеюганск, промышленная зона Пионерная, 
ул. Жилая, стр. 13, оф. 205), сообщает о проведении 08.09.2020 в 08 час. 
00 мин. (везде время московское) на электронной площадке «Аукци-
оны Сибири» (далее – ЭП) (ausib.ru) (место подведения итогов торгов) 
открытого по составу участников и способу подачи предложений о 
цене повторного электронного аукциона по продаже имущества (за-
лог АО «Россельхозбанк»): Лот № 1 Земельный участок общей площа-
дью 1670 кв. м, кадастровый номер 22:18:120208:19, категория земель: 
земли населенных пунктов; жилой дом, назначение жилое, общей 
площадью 282,4 кв. м, кадастровый номер 22:18:120222:2104; располо-
женные по адресу: Алтайский край, Ключевский район, с. Ключи,  
ул. Красноармейская, д. 123, с начальной ценой 2 025 000 руб. (пер-
вые торги № 7986-ОАОФ не состоялись из-за отсутствия участников). 
Шаг торгов – 5% от начальной цены лота. Заявки принимаются на  
ЭП с 00 час. 00 мин. 31.07.2020 до 24 час. 00 мин. 03.09.2020. Побе-
дитель – участник торгов, предложивший во время торгов наивыс-
шую цену. Порядок торгов установлен Федеральным законом № 127-ФЗ  
«О несостоятельности (банкротстве)», Приказом МЭРТ № 495 от 23.07.2015, 
Регламентом ЭП, Положением о порядке, сроках и условиях прода-
жи имущества должника, документацией по торгам и настоящей пу-
бликацией. Для участия в торгах нужно зарегистрироваться на ЭП с 
приложением необходимых документов, в срок приема заявок по-
дать заявку с документами, внести задаток в размере 10% от началь-
ной цены на счет для оплаты задатка. Поступление задатка должно 
быть подтверждено на дату протокола определения участников тор-
гов. Задатки возвращаются лицам, не выигравшим торги, в течение 
5 рабочих дней с даты протокола о результатах торгов. Заявка долж-
на содержать документы и сведения о заявителе согласно п. 11 ст. 110 
Федерального закона № 127-ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)», 
в том числе: наименование, организационно-правовая форма, место 
нахождения, почтовый адрес (для юридических лиц – ЮЛ); фами-
лия, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства 
(для физических лиц – ФЛ и индивидуальных предпринимателей – 
ИП); номер телефона, е-mail; сведения о наличии или об отсутствии 
заинтересованности по отношению к должнику, кредиторам, арби-
тражному управляющему и о характере этой заинтересованности; 
сведения об участии в капитале заявителя арбитражного управляю-
щего, а также саморегулируемой организации арбитражных управ-
ляющих, членом или руководителем которой является арбитражный 
управляющий; обязательство участника торгов соблюдать требова-
ния, указанные в сообщении о проведении торгов. Договор купли-про-
дажи заключается в течение 5 дней с даты получения предложения. 
Оплата по договору купли-продажи не позднее 30 дней с даты подпи-
сания договора. Реквизиты для оплаты задатков и имущества: полу-
чатель Пархоменко Диана Николаевна, ИНН 222101606495, банк полу-
чателя – Сибирский банк ПАО Сбербанк, БИК банка 045004641,  
к/сч 30101810500000000641, р/сч 40817810744056032764. Согласова-
ние времени ознакомления (осмотра) с имуществом и документацией 
обязательно. Место осмотра имущества: по месту его нахождения. Оз-
накомиться с документами, получить информацию о лотах/имуще-
стве, его составе, характеристиках можно в рабочие дни по тел. 8-913-
940-6156, а также по адресу: г. Новосибирск, пер. 3-й Бронный, д. 5,  
запросы направлять на е-mail: arbitrradko@gmail.com.

Реклама

 .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

КСТАТИ
Библиотечные перлы появляются каждый год, но 

особенно богат на них текущий: В. Катаев, «Дурочка 
и кувшинчик»; А. П. Чехов, «Иваныч»; Р. Киплинг, «Могу 
ли», «Кошка, гулящая сама по себе»; Гагарин-Михай-
ловский, «Тема и Жучка», и многие другие.

 -
  Г. С. Т

55  

Работает досуговая площадка при библиотеке.

  КНИГОЧЕИ .

«С    –  -
,  ,   , 
    
  ».

Фестиваль в честь 40-летия выхода фильма «Печки-лавочки». В центре – Анатолий Заболоцкий.

Книгочеи Рубцовска рады открытию библиотек… 
пусть пока и с ограничениями. С 23 июня в городе 
предоставляются библиотечно-информационные 
услуги – по временным правилам, с соблюдением 
методических и санитарно-эпидемиологических 
рекомендаций, разработанных Роспотребнад-
зором и АКУНБ им. Шишкова. Обслуживание 
читателей ведется по предварительной записи.

С 23 же июля в четырех би-
блиотеках города открылись 
детские досуговые площадки. 
На прилегающих к учрежде-
ниям территориях дважды в 
неделю организовываются чи-
тальные залы под открытым 
небом – проходят мастер-клас-
сы, литературные викторины, 
чтение журналов, для детей 
приготовлены раскраски и 

ребусы. После занятий юные 
читатели уносят поделки до-
мой, журналы отправляются 
на пять дней в карантин, все 
использованное оборудование 
обрабатывается дезинфици-
рующими средствами.

Модельная библиотека 
«Контакт» на Черемушках 
любима рубцовчанами. Вот 
что рассказала ее заведующая 
Татьяна Чермошенцева:

– Наши читатели соскучи-
лись по книгам и общению. 
Школьники активно идут 
за книгами по спискам для 
летних чтений, взрослые – 
почитать своих любимых 
авторов и познакомиться 
с книжными новинками. 
Посетители с пониманием 
отнеслись к соблюдению са-
нитарных норм. Единствен-
ное неудобство для читате-
лей – нельзя самим выбирать 
книги. А ведь для многих это 
целый ритуал – найти на пол-

ке среди множества книг ту 
единственную…

На базе библиотеки сейчас 
работает уличная досуговая 
площадка «Читающий лет-
ний шатер». В свой адрес мы 
слышим только слова благо-
дарности от читателей за ор-
ганизацию такой площадки и 
за то, что, несмотря ни на что, 
мы работаем и даем возмож-
ность жителям города под-
держивать положительный 
эмоциональный настрой. Ведь 
книга – это лучшее лекарство 
для души!

«Нам теперь есть чем за-
няться!» – именно такие слова 
от посетителей услышали в 
конце июня в библиотеке се-
мейного чтения «Лад». Сейчас, 
по прошествии месяца, ждут 
не только возможности взять 
самим книгу со стеллажа, 
ждут также встреч в «Кругу 
друзей» – литературном клубе.

«А поиграть можно?», 
«А когда?» – главные вопросы, 
которые интересуют завсег-
датаев детского читального 
зала, ждущих встреч в библи-
отечных клубах «Уют-ком-
пания» и «Субботний вечер 
с книгой». С громким чтением 
любимых книг, театрализа-
цией, подвижными играми, 
творческими мастерскими.

В детской библиотеке № 2 
читатели привыкли свободно 
вбегать в вестибюль прями-
ком к книжным стеллажам 
и улыбкам библиотекарей. 
Сейчас же, заметив ограничи-
тельные полосы на полу и не 
увидев улыбок под масками, 
невольно останавливаются у 
входа. Библиотекари подумы-
вают напечатать такое объявле-
ние: «Наши улыбки не видны, 
но мы вам очень рады».

Татьяна 
НИКОЛАЕВА

  КУЛЬТПОХОД .

Стоп, снято!

«Многим не по себе оттого, что вирус ограничил нашу 
жизнь. Но посмотрите, как много нового мы узнали 
благодаря ему», – предлагает худрук Дома культуры 
села Шульгин Лог Советского района Ольга Бокова. 
Дубль за дублем, сцена за сценой она и ее арт-команда 
снимают постановки, программы. Посмотреть видео 
можно и в YouTube, и в соцсетях.

– Все идет так, как должно 
быть. Это и про удаленку тоже. 
Конечно, личное общение – это 
здорово, но считаю, что в период 
ограничений произошло много 
хорошего. Мы огляделись и вспом-
нили о главном в нашей скоротеч-
ной жизни – о своих близких. Я 
и про себя сейчас говорю. 

Театр «Печки-лавочки» – 
взрослая труппа, чье название 
наверняка знакомо нашим чи-
тателям. Участник районных и 
краевых фестивалей – это само 
собой. Так, в 2009 году, когда от-
мечали 80-летний юбилей Шук-
шина, стали лауреатами фести-
вальной прощадки «Характеры» 
в Сростках. На Алтай тогда приез-
жали представители Самарского 
литературного центра Василия 
Шукшина. Увидев самобытный 
коллектив, они пригласили арти-
стов на гастроли в Самару. Почему 
именно туда? Все просто. Предки 
Василия Макаровича – из Самар-
ской губернии, на Алтай пришли 
в поисках лучшей доли. С тех пор 
так же, как и мы, волжане счита-
ют Шукшина своим.

Почему «Печки-лавочки»? Еще 
проще. В 1971 году Шульгин Лог 
стал съемочной площадкой этого 

фильма. Ольге было тогда 3 года. 
Одно из самых ярких воспомина-
ний детства – премьера, которую 
показали в селе в 1972-м. На боль-
шом экране девочка увидела всех 
своих бабушек, дедушек, тёток… 
И еще не знала, конечно, что вы-
растет и будет думать, почему нет 
в Шульгином Логе не то что музея 
– хотя бы мемориальной таблички 
в память о том, что здесь работала 
когда-то съемочная группа Шук-
шина.

Ради Самары женщина едва 
не покинула Алтай, всерьез обду-
мывая предложение стать режис-
сером одного из любительских 
театров в Сергиевском районе. Но 
отказалась, думая примерно так: 
если предки Шукшина ушли от-
туда к нам, то зачем нам ехать об-
ратно? Была и вторая попытка по-
менять кардинально свою жизнь, 
в 2012 году, когда работала над 
дипломным спектаклем «Свет-
лые души» будучи выпускницей 
АГИК. На Волгу она собиралась 
уехать уже дипломированным 
режиссером. Но отыграли поста-
новку, в которой были задейство-
ваны 27 артистов – жителей села, 
и Ольга Бокова осталась на Алтае.

Два года назад в ДК родился 

новый коллектив – детский театр 
«Веретено». Земляки частенько ей 
говорили: «Захаровна, как так? 
Ты взрослыми занимаешься, а 
детьми – нет?» В итоге режиссер 
методом «случайных чисел» на-
брала труппу из ребятишек. Про-
сто вышла на детскую площадку 
рядом с Домом культуры и спро-
сила: «Кто хочет играть на сцене?» 
Захотели все. И остались. Не бро-
сили, когда началась серьезная 
работа. Правда, первоклашка Олег 
пришел как-то на репетицию и 

важно изрек: «Все, я увольняюсь». 
Но потом и он вернулся.

– Как корабль назовешь – так 
он и поплывет. Мы – «Веретено», 
– смеется режиссер. – Коллектив 
сложился и уже успел заявить о 
себе на детском краевом театраль-
ном фестивале «Истоки». Самое 
сложное для детей – не репетиции, 
не поездки, а съемка видео, когда 
приходится делать несколько ду-
блей одной сцены. Мы же снимаем 
без профессионального оборудо-
вания. Телега за окном скрипула, 
дверь хлопнула – стоп, начинаем 
заново.

Сельским энтузиастам культу-
ры приходится сейчас сложнее, 

чем горожанам. Из-за отсутствия 
кадров прежде всего. Из специ-
алистов – сама худрук Бокова да 
директор ДК на полставки Юрий 
Тупикин, на нем же вся мужская 
работа.

Новые навыки:  видеосъемку, 
монтаж, продвижение в интер-
нет-сообществах – работники 
культуры осваивают на ходу.

Так, специалисты краевого 
Дома народного творчества со-
здали группу для режиссеров 
театров региона.

– Это шикарная обучающая 
практика! – констатирует собе-
седница. – Мы столько спектаклей 
посмотрели, столько обсуждений 
провели! Казалось, бы, какой 
может быть театр без массовых 
мероприятий, без публики? А он 
есть – новый, интерактивный, яр-
кий! Мы с коллегами из других 
территорий обмениваемся опы-
том, осваиваем новые профессии. 
И вовсю пользуемся возможно-
стью участия в российских и меж-
дународных онлайн-фестивалях. 
Если любопытно, посмотрите 
канал с выступлениями коллек-
тивов Шульгина Лога на YouTube.

Один из таких проектов ре-

ализован вместе с певуньями 
вокального коллектива «Золо-
тая осень». Как-то на репетиции 
стали вспоминать песни своих 
мам и выяснилось, что забылись 
со временем и слова, и музыка. 
Так был создан и пополняется 
сейчас новыми видео альбом 
застольных старинных песен 
«Я помню, мама пела…».

Тему, которая крутилась у 
меня на языке, Бокова озвучила 
сама. Шукшинский фестиваль, 
который устраивает… Шульгин 
Лог. Слышала, его еще называют 
альтернативным. Режиссерскую 
идею поддержал спонсор и меце-
нат Вячеслав Дышлюк, руководи-
тель градообразующего предпри-
ятия села. Так впервые в канун 
40-летия выхода на экран филь-
ма «Печки-лавочки» на сельских 
подмостках отпела-отыграла эта 
фестивальная площадка. Среди 
единомышленников Боковой, 
поддерживающих ее начина-
ние, – работавший с Шукшиным 
оператор Анатолий Заболоцкий, 
дочь мастера Ольга,  Галина Улья-
нова, на протяжении многих лет 
– старший научный сотрудник 
музея в Сростках. Во второй раз 
Шульгин Лог принял фестиваль 
«Я верю в силу своего народа» в 
преддверии 45-летия фильма. В 
2022-м, спустя полвека с того дня, 
как жители села впервые увидели 
себя на большом экране, должен 
состояться третий. Сельчане верят 
в это. Ведь культура –  это то, что 
хранит душу человеческую.

Тамара ПОПОВА

«Пусть наши улыбки не видны…»

  АФИША БАРНАУЛА .

ХУДОЖЕ-
СТВЕННЫЙ МУЗЕЙ, ул. М. Горь-
кого, 16, тел. 50-22-29.

10.00-18.00, четверг – 11.00-19.00. 
Выходные – воскресенье, поне-
дельник.

Масочный режим.
С 29 июля – «Капризная муза 

дома Юшковых». Выставка из 
фондов музея.

«Благослови врачей своих, 
Россия!» – выставка скульптуры 
и графики из фондов ГХМАК (0+).

До 16 августа. «У времени в 
плену» – персональная выставка 
члена Союза художников России 
Петра Кудинова (0+). Живопись.

До 15 августа. «Особый талант» 
(0+). К 70-летию со дня рождения 
художника Юрия Иванова (1950–
2014). Живопись.

«Художник. Начало пути». Но-
вые поступления в Фонд детского 
творчества (0+).

«Этой ярмарки краски» – худо-
жественные промыслы России (0+).

МУЗЕЙ ИСТОРИИ ЛИТЕРАТУ-
РЫ, ИСКУССТВА И КУЛЬТУРЫ 
АЛТАЯ, ул. Л. Толстого, 2, тел.: 
50-42-43, 50-14-12.

10.00-18.00, четверг – 10.00-19.00. 
Выходные – воскресенье, понедель-
ник.

Масочный режим.
Виртуальные выставки:
«Передать тепло и боль Шук-

шина» (0+).
Основу экспозиции составили 

графические работы И. Новоде-
режкина, В. Раменского и А. Де-
рявского.

«Где-то есть город, в котором 
тепло».

Выставка посвящена 290-летию 
Барнаула. В экспозиции представ-
лены пейзажи города кисти В. Зо-
теева, М. Будкеева, А. Фризена, 
В. Туманова и других.

МУЗЕЙ «ГОРОД», ул. Л. Толсто-
го, 24, тел. 63-64-91.

10.00-18.00, выходные – воскре-
сенье, понедельник. Масочный 
режим. Экскурсионные группы 
– не более пяти человек.

Memento mori (12+). Коллекция 
черепов и мумий, ритуальные ма-
ски, картины и др.

ВЫСТАВОЧНЫЙ ЗАЛ МУЗЕЯ 
«ГОРОД», пр. Ленина, 111, тел. 63-
64-91.

Масочный режим, социальная 
дистанция.

До 9 августа. Краевая художе-
ственная выставка, посвященная 
75-летию Победы в Великой Оте-
чественной войне (0+). Живопись, 
графика, скульптура, декоратив-
ное искусство, плакат.

МУЗЕИ

«АРТ-ГАЛЕРЕЯ ЩЕТИНИНЫХ», 
пр. Социалистический, 78, тел. 
36-81-47.

Понедельник – пятница с 10.00 
до 19.00, суббота – воскресенье с 
10.00 до 18.00.

Масочный режим, социальная 
дистанция.

«Художники-фронтовики зем-
ли алтайской» (0+). Произведения
 М. Будкеева, Г. Белышева, В. Зоте-
ева, Ф. Филонова и других худож-
ников – ветеранов войны.

ГАЛЕРЕЯ «ТУРИНА ГОРА», 
ул. Димитрова, 85а, тел. 36-98-70.

Масочный режим, социальная 
дистанция.

До 2 августа. «Путешествие к 
себе» – персональная выставка 
члена Союза художников России 
Юлии Кикоть (0+). Живопись, 
графика в экспериментальных 
техниках.

ГАЛЕРЕЯ «РЕСПУБЛИКА ИЗО», 
пр. Космонавтов, 6г, тел. 8-996-303-
4759.

Четверг – воскресенье с 13.00 
до 19.00. Масочный режим.

Фотовыставка – лаборатория 
«Опыт реализации проектов» (0+).

С 30 июля. Персональная 
выставка Марины Аджинян. 
С 6 августа – выставка Николая 
Гущина (0+).

М
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Центральная городская библио-
тека:

– Господи! Слава богу, что вы откры-
лись, а то я уже буквы стала забывать!

– Ну так же нельзя, можно сказать, 
хлеба лишили.

– Вот теперь душу отведу – почитаю!
– Тут соседа встретил в огороде, го-

ворит, что вы открылись, я – в машину 
и сюда!

Детская библиотека № 2:
– Наконец-то вы открылись, а то мы 

уже все перечитали и у соседей книжки 
брали.

– Надоело все в электронном виде, нако-
нец-то бумажную книгу можно почитать.

Библиотека № 8:
– А вас больше не закроют? Вы толь-

ко не закрывайтесь! Где же я книги-то 
брать буду?

– Ждала-ждала, когда вы открое-
тесь… Читать нечего… Пришлось по-
купать книги… Вот принесла их вам 
подарить.

– Библиотека для меня – все! Всегда, 
проезжая мимо библиотеки, смотре-
ла на ваши двери – когда же они будут 
открыты? Надоели уже кроссворды, 
телевизор. С радостью пришла в библи-
отеку! Спасибо, что вы заработали. Без 
библиотеки – никуда!

И� ��� ���������� ����������

  НА СЕЛЬСКОЙ СЦЕНЕ .
Кончита не пройдёт!
Творческие коллективы региона при-

глашают принять участие в фестивале 
народной песни «Добровидение-2020».

Министерство культуры края сообщает, 
что 10–11 октября в Санкт-Петербурге со-
стоится пятый фестиваль народной песни 
«Добровидение-2020».

Впервые название «Добровидение» появи-
лось в мае 2014-го: после победы Кончиты Вурст 
на «Евровидении» депутат Госдумы Олег Нилов 
предложил организовать конкурс, песни на 
котором исполнялись бы на национальном 
языке артиста и в народной песенной манере. 

В прошлом году «Добровидение» объединило 
90 творческих коллективов из самых разных 
регионов России и государств ближнего зару-
бежья. В этом году организаторы ожидают еще 
большего количества участников и гостей.

«Капризная муза…»
35 работ преподавателей и учеников Мо-

сковского училища живописи, ваяния и 
зодчества представлены в Художественном 
музее (ГХМАК).

В Государственном художественном музее 
края открылась выставка «Капризная муза 
дома Юшкова». В экспозиции представлено
35 работ преподавателей и учеников Москов-
ского училища живописи, ваяния и зодчества. 
Одним из педагогов учебного заведения был 
выдающийся русский художник Алексей 
Саврасов, 190-летие которого отмечается в 
2020 году.

В коллекции ГХМАК находится одно из 
лучших произведений мастера – «Могила на 
Волге. Окрестности Ярославля». Саврасов, как 
художник и педагог, оставил значительный 
след в истории Московского училища живо-
писи, ваяния и зодчества. Путь в искусство 
у многих мастеров начинался с порога дома 
Юшкова – с 1844 года именно в нем размеща-
лось училище живописи и ваяния.

Выставка будет работать до 15 августа.

Новая опция
В Шишковке появилась предва-

рительная удаленная регистрация 
читателей.

Удаленная регистрация – это оформление 
читательского билета через электронный ка-
талог АКУНБ. Оно займет порядка трех минут, 
после чего на почту придет уведомление с но-
мером читательского билета. И пользователь 
сразу сможет оформить заказ книг в отделе 
абонемента: сейчас издания выдаются только 
по предварительным заказам.

Светлана ТИРСКАЯ

Юбилейные мероприятия, посвящен-
ные этой дате и 85-летию со дня рожде-
ния космонавта-2, начнутся 6 августа.

Ольга  Бокова,  энтузиаст сельской культуры.


